



A wide-angle photograph of a snowy winter landscape. In the foreground, a paved road curves through a forest of snow-covered trees. Two people are walking away from the camera on the road. The background shows more snow-covered terrain and distant hills under a clear blue sky. A thin, wavy white line runs horizontally across the middle of the image, separating the logo area from the text area.

Le Puy-de-Dôme cultive son
jardin d'hiver !



Contact Presse
CHRISTINE RAMAGE
Tél : 01 42 55 99 31
contact@fluxuscommunication.com

©photos : Valentin Uta (couverture), Francis Cormon, OT Sancy, Ludovic Combe, le chalet des Sibériens, Marie Lépissier, Denis Grudet, Joël Damase, gîte des Gentianes.

Le Puy-de-Dôme cultive son jardin d'hiver !

Volcans aux courbes douces de la Chaîne des Puys, sommets abrupts aux vues époustouflantes du Massif du Sancy, monts et intimes forêts du Livradois-Forez, villages du Pays d'Issoire : **loin de la frénésie des grandes stations de ski, le Puy-de-Dôme** à 3h30 de Paris, se vit à fond entre avalanche de sensations, expériences au sommet, pics de bien-être et plats réconfortants.

Envie d'un hiver qui change aux confins de l'Auvergne sauvage ? Direction le Puy-de-Dôme ! Entre **une truffade fondante**, une rencontre avec **un émailleur du coin** ou un producteur de saint-nectaire, **un panorama à couper le souffle** depuis les sommets du Sancy ou une balade en raquettes dans le silence givré du parc naturel régional, **l'hiver auvergnat, c'est du slow, du vrai, du vivant**. Ajoutons un train électrique pour gravir les volcans, une virée en montgolfière au-dessus de la chaîne des Puys ou une nuit perchée dans une cabane : le Puy-de-Dôme regorge d'expériences authentiques en altitude pour un break hivernal inoubliable et un vrai reboot mental !



UNE AVALANCHE de sensations !

Balade en chiens de traîneaux sur le plateau du Guéry, rando contemplative autour du lac gelé, survol surréaliste en montgolfière ou montée express en train vers les volcans : l'Auvergne passe en mode grand spectacle avec un max de sensations.

BALADE EN CHIENS DE TRAÎNEAUX SUR LE PLATEAU DU GUÉRY

une activité hivernale pleine de mordant !

Oubliez les huskys d'Alaska et les grands espaces du Grand Nord : situé à 1 267 m d'altitude entre le Mont-Dore et Orcival, le plateau du Guéry est l'un des plus beaux sites naturels du massif du Sancy et le décor idoine pour une balade en chiens de traîneaux ! Forêts, plateaux et points de vue panoramiques sur les volcans d'Auvergne : tandis que la meute, pilotée par des auvergnats passionnés, fonce à toute allure dans un décor de carte postale, on découvre que musher n'est pas un métier inventé pour les téléfilms de Noël avec une expérience aussi sensationnelle qu'authentique.



RANDONNÉE AUTOUR LAC DU GUÉRY

un SPA mental grandeur nature !

Perché à 1 244 mètres d'altitude, le lac du Guéry, plus haut lac d'Auvergne, gèle avec style en hiver et dans le plus grand des calmes ! Coincé entre deux volcans et souvent nappé d'une brume, il est le point de départ de randonnées à pied ou en raquettes, toujours propices à la contemplation. Vastes plateaux volcaniques, forêts de conifères : pour ne rater aucun point de vue sur la Chaîne des Puys et le massif du Sancy, le Centre Montagnard du Guéry propose plusieurs itinéraires balisés adaptés à tous les niveaux.



JOURNÉE EN IMMERSION

SURVOL EN MONTGOLFIERE AU-DESSUS DE LA CHAÎNE DES PUYS

un mille-feuilles de montagnes !

Cratères enneigés, forêts givrées et reliefs volcaniques : prendre de la hauteur, c'est bien ; le faire en montgolfière au-dessus de la Chaîne des Puys, c'est carrément poétique ! Au lever du jour, lorsque le ballon s'élève dans un ciel d'hiver limpide, l'expérience devient presque surréaliste ! Selon les vents, il peut monter assez haut et même surplomber la vallée glaciaire de Chaudéfour dans le Sancy !

L'après-midi, direction Orcival, un petit village niché entre les montagnes. Ici, le patrimoine se déguste aussi bien avec les yeux qu'avec une fourchette : au fil des ruelles pavées, Orcival se dévoile avec sa basilique Notre-Dame d'Orcival, aka la star locale depuis le XII^e siècle, ses maisons en pierre et ses boutiques artisanales. Un impératif ? Goûter à la délicieuse "Pierre des volcans" de la chocolaterie d'Orcival ou le "gâteau de Vulcania" de la pâtisserie Juilhard. La journée se termine à l'hôtel Notre-Dame.

MONTÉE AU SOMMET DU PUY-DE-DÔME VIA LE PANORAMIQUE DES DÔMES

tout schuss, en train

Pas besoin de chauffer ses skis pour monter au sommet du Puy-de-Dôme ! Promesse d'un panorama exceptionnel sur les volcans de la Chaîne des Puys et sur la faille de Limagne, le Panoramique des Dômes, petit train électrique à crémaillère, embarque à 1 465 mètres d'altitude en 15 minutes chrono ! Une fois en haut, c'est le spectacle (volcans enneigés, vue givrée, silence digne d'une appli de méditation et air pur en illimité) ou la féerie, avec une patinoire écoresponsable de 200 m² en glace véritable.



HORS-PISTES pour des expériences au sommet... **du bonheur !**

Rando nocturne dans la quiétude des montagnes hivernales, truffade céleste et nuit douillette, biathlon et cabanes perchées, rando en raquettes et chiens de traîneau : le Massif du Sancy en hiver est le mix parfait entre aventure polaire, cocooning stylé et folklore 100% auvergnat !

SOIRÉE IMMERSIVE

LE MASSIF DU SANCY BY NIGHT : une carte postale cosmique !

Garantie d'une expérience sensorielle hors-norme, marcher de nuit dans le Massif du Sancy invite à partir à l'assaut des sentiers à la lueur des étoiles. Frontale vissée sur le front, ombres mystérieuses et concert live des espèces locales : guidée par Jean-Thierry, accompagnateur expérimenté, cette expédition en raquettes révèle le Massif du Sancy sous un autre jour. Celui de vallées enneigées que la lumière du crépuscule transforme en spectacle féérique !

Après l'effort, le réconfort ! Au Buron du Col, auberge implantée depuis des générations à 1400 mètres d'altitude, la truffade est, sinon un plat, une vraie religion ! Ici, les pommes de terre fondent d'amour pour la tome fraîche tandis que les myrtilles se roulent dans la pâte sablée. Pour terminer la journée en beauté, l'Hôtel du Puy Ferrand coche toutes les cases du spot parfait pour se planquer en altitude. Installé au pied du téléphérique du Mont-Dore, son ambiance chalet chic ultra cosy permet de goûter au cocooning auvergnat ou au plaisir des pistes !



LE CHALET DES SIBÉRIENS

½ journée dans la vie d'un musher

Apprendre à conduire un attelage de 2 ou 4 chiens et partir pour une randonnée en montagne sur les pistes enneigées, c'est ce que propose le Chalet des Sibériens sur une ½ journée. Présentation générale de l'activité, des chiens et du matériel, prise en main de l'attelage, gestion de la vitesse et du freinage, apprentissage de la prise de virage et appréhension de l'équilibre sur un traineau, gestion de la chute : avec une meute en mode turbo, l'expérience est un vrai cocktail d'adrénaline !



JOURNÉE EN IMMERSION

BIATHLON DANS LA FORÊT DE LA STÈLE

une activité inédite pour réveiller une âme d'athlète !

Site naturel préservé, entre forêt et plateaux dégagés, à mi-chemin entre la Tour-d'Auvergne et les villes thermales du Mont Dore et de La Bourboule, la Stèle c'est aussi un terrain de jeux hors du commun pour les adeptes d'activités pleine nature. Doté d'un espace biathlon unique dans la région, l'espace propose une initiation encadrée par des moniteurs diplômés de l'ESF. Après une séance d'apprentissage du tir à la carabine laser, les participants enchaînent plusieurs tours de piste pour tester leur précision et leur endurance dans une ambiance conviviale et ludique.

Un silence religieux, la poudreuse qui craque sous les pieds, les forêts et clairières enneigées : l'après-midi se poursuit au domaine de la Stèle pour une balade en raquettes. Ici les sapins élancés chuchotent des secrets givrés tandis que la faune auvergnate défile tel le casting sauvage d'un documentaire nature. Un cadre ultra préservé qui s'observe en silence...

A la tombée du jour, direction les Cabanes des volcans : au cœur de la Stèle, perchées entre les sapins et les étoiles, elles offrent une vue panoramique sur le massif enneigé. Chauffage, terrasse privée, petit-déj livré dans un panier, option jacuzzi, le tout face aux volcans d'Auvergne : le silence de la forêt et la douceur de la neige en font une parenthèse rare, entre aventure et bien-être.

VERS DES SOMMETS de bien-être

Barboter dans un spa, faire la course en chiens de traîneau, gravir le puy du Sancy, nuit panoramique et balade arty : *en altitude, l'Auvergne met le paquet pour soigner le corps et l'esprit.*

THERMALISME À CLERMONT-FERRAND la meilleure façon de ralentir le tempo !

Que ce soit pour soigner des courbatures post-rando ou buller dans un jacuzzi naturel, le Puy-de-Dôme est aussi la destination favorite des voyageurs en quête de détente ! Car ici on ne se contente pas de barboter dans l'eau chaude : **on s'imbibe dans des siècles d'histoire** comme à Royat, construite dès les années 1850 avec un riche patrimoine thermal. Situé près du superbe hôtel Princesse Flore ou encore celui de la Belle Meunière, le Royatonic est un centre thermoludique dédié à 100 % au bien-être et à la détente. Ici, lits à bulles, cascade, nage à contre-courant, vapeurs bienfaisantes et buses massantes font fondre le stress comme un saint-nectaire sur la truffade !



LE TÉLÉPHÉRIQUE DU SANCY

le Uber des montagnes auvergnates !

Envie de gravir des montagnes ? Direction le puy de Sancy, le plus haut volcan de France ! Mais avant de souffler des "wow" devant le panorama de folie, il faudra emprunter le téléphérique pour une montée vertigineuse à 1 790 mètres d'altitude. Une fois au sommet (et une ascension en escalier), des sentiers balisés pour découvrir la faune et la flore du massif mais aussi un restaurant d'altitude avec des plats typiques et gourmands permettent de déguster une vue à 360° !



APRÈS-MIDI IMMERSIF

CHIENS DE TRAÎNEAU SUR LE PLATEAU DU CÉZALIER

une expérience grand Nord version auvergnate !

Le plateau du Cézallier est l'un des plus vastes plateaux volcaniques d'Auvergne, situé entre le Puy-de-Dôme et le Cantal. L'hiver, c'est une immense étendue blanche entre forêts, tourbières et crêtes volcaniques et un terrain d'aventure sur lequel s'élancer avec une meute de huskys, malamutes ou groenlandais... Passionnante et immersive, cette expérience proposée par Team Sensation allie vitesse, sensation de liberté et panorama à 360° sur les monts enneigés.

La journée se prolonge **Chez Dam Bea**, au Luguet, un hébergement en demi-pension au cœur de l'Auvergne sauvage. Véritable cocon avec vue panoramique sur le Cézallier, le spot est idéal pour se couper d'un rythme frénétique. Dîner réconfortant avec les produits locaux, nuit ultra silencieuse, café fumant avec pour seule compagnie les premières lueurs de l'aube au sommet du plateau : l'expérience est magique.



LE CHEMIN FAIS'ART

un parcours artistique à ciel ouvert

Véritable musée à ciel ouvert au cœur des Combrailles, le chemin Fais'Art est la balade qui bouscule les sentiers battus. Ici, nature et sculpture ne font qu'un avec les installations monumentales en pierre de Volvic de Gilles Perez. Certaines sont très visibles, d'autres sont plus ou moins camouflées dans les bois : chaque pas devient une petite surprise visuelle ! Colonnes, cages, clôtures, demi-sphères ou lignes serpentines : ce land art de 7 km ne laisse pas indifférent.

FONDUS de plats auvergnats

Truffade, aligot, potée, charcuterie et fromages : du chalet montagnard perché en altitude à la ferme-auberge de village en passant par les petits producteurs, l'assiette est chaude, généreuse, souvent fondante et toujours sincère. *Tour d'horizon d'un art de vivre aussi vieux que les traditions pastorales !*

LES PRODUCTEURS ET VISITES DE CAVE DE FROMAGE

le temple secret des fans de lactose !

Bleu d'Auvergne, cantal, saint-nectaire, fourme d'Amber, salers : le Puy-de-Dôme est le cœur battant d'une région bien fromagère avec ses 5 AOP stars. Pour les déguster et découvrir d'autres fromages fermiers de montagne (Gaperon, tome fraîche...) direction les caves : une expérience singulière qui mixe un savant mélange d'humidité, de croûte lavée et de promesses bien affinées ! Ici, la moindre croûte raconte une terre, un climat, des gestes ancestraux, comme à la ferme Bellonte, installée depuis 8 générations, qui propose aux visiteurs d'assister à la traite des vaches et à la fabrication du saint-nectaire.



LES RESTAURANTS POUR DÉGUSTER UN PLAT AUVERGNAT de véritables refuges gastronomiques

Dans le Puy-de-Dôme, nombreuses sont les fermes-auberges et Bistrots de Pays où le fait maison n'est pas une promesse marketing mais un véritable mode de vie. À Ménetrol, le **Bistrot de Pays "En Attendant Louise"** incarne parfaitement l'art de vivre auvergnat. On y déguste l'une des meilleures truffades, servie sur une poêle encore chaude. Qui peut résister à ces pommes de terre fondantes, revenues dans la graisse de canard et mélangées à une généreuse dose de tome fraîche ?



LA POTÉE AUVERGNATE la "comfort food" par excellence !

Jarret et poitrine de porc salée, saucisses auvergnates, carottes, navets, pommes de terre et poireaux : la **potée auvergnate** est un grand classique rustique où légumes de saison et morceaux de viande généreux cohabitent dans un bouillon fumant, prêt à réchauffer les cœurs les plus frigorifiés. Elle est servie dans les restaurants, les fermes ou les bistrots de pays, toujours avec la même promesse : celle d'un repas copieux, convivial, et profondément réconfortant.

LE CHALET DES GENTIANES

le QG des randonneurs affamés

Perché à 1 366 mètres d'altitude, ce repaire montagnard coche toutes les cases du bonheur simple : une grande terrasse face aux volcans, des crêpes bretonnes au cantal ou saint-nectaire servies non-stop, une ambiance rustique-chaleureuse qui sent bon le bois et la gentiane, et l'option raquettes - ski de fond ou ski de rando nordique pour digérer tranquillement dans le Parc naturel régional du Livradois Forez.

Le + ? En cas de tempête de neige, les jeux de société et de fléchettes qui prennent le relais dans une ambiance ultra cosy.

MENU TOUT SAINT-NECTAIRE

le fromage qui fait vibrer tout le Sancy !

Né dans les pâturages verdoyants du Puy-de-Dôme, affiné sur des planches d'épicéa dans des caves humides, le saint-nectaire joue la carte du terroir avec panache. Si on le connaît en tartine et en fondue, on l'imagine moins décliné à toutes les sauces, de l'entrée au dessert. Et pourtant, c'est le défi que relève le chef Patrick Seby, Maître Restaurateur de l'Hôtel de la Providence et de la Poste, à Besse. Son petit goût de noisette et de prairie fraîche s'invite avec audace sur des huîtres gratinées crémeuses, escorte un poulet fermier et joue même l'invité surprise avec une panna cotta !





Contact Presse
CHRISTINE RAMAGE
Tél : 01 42 55 99 31
contact@fluxuscommunication.com

Conseil Départemental du Puy-de-Dôme
AURÉLIA MAITRE
Relations presse
Tél : 04 73 42 25 40 | 06 63 13 98 78
aurelia.maitre@puy-de-dome.fr